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Mitglieder der Gremien: 
 

Wichmann Alf GVT-Vorsteher x  Thoma Philipp Bgm x 

Bärens Rainer GVT x  Menzel, Christian GVO x 

Feick, Harald GVT x  Adloff, Susanne GVO x 

Dr. Fromkorth, Andreas GVT x  Pabst, Dieter GVO E 

Glas Günter GVT x  Schmelzle Jürgen GVO x 

Guercio, Bartolomeo GVT x  Schuchmann Dirk GVO x 

Hofmann Christian GVT x  Schwebel, Heinz GVO x 

Kierstein Michael GVT x  Frank, Achim OV  

Messerschmidt Petra GVT/OV x  Güttler, Elisabeth OV x 

Pauker-Buß Gabriele GVT x  Keil, Michael OV  

Schorlemmer, Tobias GVT x  Ptak, Klaus OV x 

Schuchmann, Jörg GVT x     

Schwörer Sabine GVT x  Jörg Bernius Schriftführerin x 

Speckhardt, Wilfried GVT x   Verwaltung  

Wilferth Manuela GVT x  Gäste   

     Presse x 
X – anwesend      E- entschuldigt 

 

Beginn der Sitzung: 20:05 Uhr Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 

Ort: Bürgerhaus Niedernhausen 

 

TAGESORDNUNG: 

 

1. Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

2. Bericht der Ausschüsse 

3. Bericht des Gemeindevorstandes 

4. Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“  

Antrag der Fraktionen CDU, FWF und Grüne vom 14.06.2021 -  

Teilnahme am Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“ inkl. Änderungsantrag 

5. Beschluss zur Aufnahme in das Dorfentwicklungsprogramm  

6. Geschäftsordnung der Gemeindevertretung  

7. Prüfantrag der Fraktion „Die Grünen“ vom 20.10.2020 – Standort Pumptrack 

8. Zusatz-TOP: Austausch Bodenbelag Streetball-Platz - Bolzplatz Niedernhausen 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugestellt wurde und somit 

alle gefassten Beschlüsse rechtsgültig sind. 

 

Bgm. Thoma bittet um Aufnahme des Zusatz-TOP „Austausch Bodenbelag Streetball-Platz - 

Bolzplatz Niedernhausen“ und begründet die Dringlichkeit.  

Die Aufnahme des TOP erfolgt einstimmig.  

 

 

TOP 1.) Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

Keine. 
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TOP 2.) Bericht der Ausschüsse 

Herr Hofmann berichtet von der Sitzung des Ausschusses Jugend, Sport, Kultur und Tourismus 

vom 15. Juni 2021. Die restlichen Berichte werden zu den einzelnen Tagesordnungspunkten 

abgegeben.  

 

 

 

TOP3.) Bericht des Gemeindevorstandes 

Der Bericht des Gemeindevorstandes ging jedem Gemeindevertreter zu. 

 

Sehr geehrter Herr Gemeindevertretervorsteher, meine Damen und Herren, zur heutigen 

Sitzung der Gemeindevertretung möchte ich aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 

folgendes berichten:  

 

Im Bürgerbüro / Einwohnermeldeamt wurde Mitte Juni Frau Birgit Buss eingestellt.  

Frau Viktoria Wendel wechselt nun ins Steueramt / Finanzbuchhaltung. 

Nach dem Tod des Bauhofmitarbeiters und stellvertretenden Wassermeisters Norbert 

Hartmann wurde eine Stellenausschreibung für diese Stelle veröffentlicht. 

 

Der Endausbau im Baugebiet „Schlossbergweg“ ist abgeschlossen. 

 

Aufgrund der Pandemie mussten die Feierlichkeiten zu 450 Jahre Schloss Lichtenberg erneut 

abgesagt, bzw. verschoben werden. Sie sollen nun im Jahr 2022 zusammen mit den 

Feierlichkeiten zu „50 Jahre Gemeinde Fischbachtal“ ausgerichtet werden. 

 

Die Baugenehmigung für den neuen Hochbehälter in Billings liegt endlich vor. Laut. Aussage 

des Ing-Büros Reitzel, kommt es aktuell zu einer Preissteigerung der Werkstoffe PE, PP und 

GFK um über 50 Prozent. Deshalb hat der Gemeindevorstand beschlossen, die Umsetzung 

des Bauvorhabens „Hochbehälter Billings“ zu verschieben. 

 

Der Antrag zur Förderung „Zukunft Innenstadt“ wurde fristgerecht eingereicht. 

 

Für die Bedarfsplanung der Kindertageseinrichtung hat der Gemeindevorstand für die 

Krippenversorgung (U3) einen geplanten Versorgungsgrad von 45 % und für den 

Kindergartenbereich (Ü3) einen Versorgungsgrad von 95 % beschlossen. 

 

Für die Umsetzung des Jugendraumkonzeptes wurde für die Anschaffung von TV, Heimkino-

system, Mischpult und Installation der Auftrag an die Firma VTE (Oliver Eichel) vergeben. 

 

In Steinau strebt eine Interessengruppe die Pachtung des „Löschteichareals“ durch einen 

noch zu gründenden Verein an, um den Löschteich auch künftig zu „Erholungszwecken“ zu 

nutzen.  

 

Die Vergabe von Energieberaterleistungen zur Erstellung einer Vergleichsmatrix für die 

Heizungsanlage der KiTa wurde an das Ingenieurbüro Mauß aus Otzberg beauftragt. 

 

Die Fischbachtaler Ferienspiele werden in diesem Jahr in der 4. Ferienwoche stattfinden. 

 

In Steinau haben die Arbeiten zur Verlegung der Glasfaserkabel begonnen. 
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Dem Bericht liegt der erste Controllingbericht 2021 zum Stichtag 30.06.2021 bei. 

 

Soweit mein Bericht zur heutigen Sitzung. Für Fragen stehe ich wie immer gerne zur 

Verfügung. 

P. Thoma, Bürgermeister 

 

Es werden folgende Fragen aus den Reihen der Gemeindevertretung zum Bericht des Gemeinde-

vorstandes gestellt, die der Bürgermeister beantwortet: 

 

• Frau Pauker-Buß bittet aufgrund der kurzfristigen Zusendung des Controllingberichts, in der 

nächsten HuF-Sitzung Fragen zu diesem Stellen zu dürfen => Zusage 

• Frau Pauker-Buß teilt mit, dass es hinsichtlich der Bauhofstellen-Ausschreibung zu 

Irritationen gekommen sei und die Einsparungen für die Finanzierung der 7. Gruppe 

vorgesehen seien? => Bgm. Thoma erläutert, dass die diesjährigen Personalkosten aufgrund 

der Personalausfälle deutlich niedriger seien und die Ausschreibung davon nicht berührt sei. 

Außerdem wurde mit aufgenommen, dass die Bewerber aktiven Feuerwehrdienst leisten 

sollen.  

• Frau Messerschmidt hinterfragt die Straßenverbreiterung „Am Schloßberg“ und den 

Hochbehälter-Neubau in Billings 

• H. Fromkorth erkundigt sich nach der Kindertagesstättenbedarfsplanung, die H. Bernius 

näher erläutert.  

• H. Hofmann erkundigt sich nach der Abflussgröße im Baugebiet „Schloßbergweg“ und nach 

der Stellenausschreibung im Bauhof => H. Thoma erläutert, dass das Ing.-Büro die 

Dimension der Leitungen ermittelt hat und dass die Instandhaltungen von Gerätschaften der 

Feuerwehr künftig anteilig in dieser Stelle mitbetreut werden sollen. Der derzeitige 

Wassermeister ist noch im Dienst, bis der neue Wassermeister seine Ausbildung 

abgeschlossen hat.  

• H. Bärens erkundigt sich nach dem Steinauer Löschteich. => H. Thoma erläutert, dass 

Stellungnahmen von dem Versicherer GVV und dem HSGB eingeholt werden.  

 

 

 

TOP 4.) Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“  

Antrag der Fraktionen CDU, FWF und Grüne vom 14.06.2021 -  

Teilnahme am Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“ inkl. 

Änderungsantrag 

 

Folgende angepasste Version hat der HuF- und der Bau-Ausschuss empfohlen: 

 

Teil A:  

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, fristgerecht bis 30.06 das Interesse 

an der Teilnahme im Förderprogramm Zukunft Innenstadt der Hessischen Landesregierung zu 

bekunden. Inhaltlicher Schwerpunkt soll die Jugendarbeit - mit den konkreten Projekten 

Pumptrack, Spielplatz Amtsacker, Jugendraum, Bolzplatz - sowie die Belebung des stationären 

Einzelhandels -EDEKA und Bäckerei Schellhaas als Begegnungspunkt- sein. 

Der Förderumfang beträgt 80 bis 90 Prozent der Kosten als Zuschuss. Bei einer Verwendung der 

im Haushalt eingestellten Positionen für die Pumptrack und den Jugendraum in Höhe von 

20.000 € als Komplementärmittel, kann somit ein Volumen von 100.000 € erreicht werden. 
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Aufgrund der Dringlichkeit, der Unverbindlichkeit der Interessensbekundung und der 

Haushaltsneutralität, kann ein formeller Beschluss in der nächsten GVT getroffen werden. 

Ergänzend wäre eine kurzfristige Sitzung des Arbeitskreises Finanzen zur Unterstützung der 

Interessensbekundung möglich. Das Programm sieht vor, dass der politische Beschluss erst im 

Rahmen der Antragsverfahren nachgereicht werden kann. 

 

Teil B: In diesem Zusammenhang wird angeregt/empfohlen, den Standort hinter dem EDEKA 

(Gemarkung Niedernhausen, Flur 2, Nr. 69/3) als Freizeitgelände umzuwidmen. Dort sollen die 

Pumptrack und weitere Freizeiteinrichtungen entstehen. Das für die Umsetzung als Spielplatz 

sehr schwierig geeignete Grundstück in der Verlängerung der Liebigstraße (Gemarkung 

Niedernhausen, Flur 2, Nr. 232) könnte danach als weiterer Bauplatz veräußert werden. Der 

Verkaufserlös kann zur weiteren Finanzierung der Planung und Umsetzung o.g. 

Freizeiteinrichtung eingesetzt werden. Als Austauschgelände für die Umwidmung der Fläche 

hinter dem Edeka wird die zur Friedhofserweiterung vorgesehene Fläche vorgeschlagen. 

 

Die SPD-Fraktion hat zur Sitzung mit Schreiben vom 13.07.2021 zwei Änderungsanträge 

vorgelegt: 

1. Teil A und B des o.g. Antrags mit Änderung sollen getrennt abgestimmt werden.  

2. Teil B soll nach dem ersten Absatz wie folgt lauten: „Die vorgesehene Fläche für den 

Spielplatz Am Amtsacker in der Verlängerung der Liebigstraße soll, wie in der 

Gemeindevertretersitzung am 02.03.2021 einstimmig beschlossen, fertiggestellt werden. 

Die ursprünglichen Absätze zwei und drei sollen entfallen.  

 

Frau Pauker-Buß beantragt fünf Minuten Sitzungsunterbrechung (20:40 – 20:45 Uhr) 

 

Nach der Sitzungsunterbrechung tauschen die Parteien ihre Argumente aus und die SPD-

Fraktion teilt mit, dass sie ihren Änderungsantrag bestehen lässt.  

Daraufhin formuliert Herr Hofmann Teil B folgendermaßen um:  

 

In diesem Zusammenhang wird angeregt/empfohlen, den Standort hinter dem EDEKA-Markt 

(Gemarkung Niedernhausen, Flur 2, Nr. 69/3) als Freizeitgelände umzuwidmen. Dort sollen die 

Pumptrack und weitere Freizeiteinrichtungen entstehen.  

Der Beschluss zur Umsetzung des Spielplatzes „Am Amtsacker“ vom 02.03.2021 soll umgesetzt 

werden. Sollte die Umsetzung des Spielplatzes nicht möglich sein, könnte das Grundstück in der 

Verlängerung der Liebigstraße (Gemarkung Niedernhausen, Flur 2, Nr. 232) als weiterer 

Bauplatz veräußert werden. Der Verkaufserlös kann zur weiteren Finanzierung der Planung und 

Umsetzung o.g. Freizeiteinrichtung eingesetzt werden. 

 

Als Austauschgelände für die Umwidmung der Fläche hinter dem Edeka-Markt könnte z.B. die 

zur Friedhofserweiterung vorgesehene Fläche vorgeschlagen werden, alternativ könnte man 

Ökopunkte verwenden oder den Sachverhalt erneut beraten. 

 

Die SPD-Fraktion zieht daraufhin ihre beiden Änderungsanträge zurück und der BV von 

Christian Hofmann kommt zur Abstimmung: 

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 
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TOP 5)  Beschluss zur Aufnahme in das Dorfentwicklungsprogramm 

Der HuF- und Bau-Ausschuss haben die Beschlussvorlage empfohlen. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt, ergänzend zu dem Beschluss vom 25. Mai 2021 zur 

Aufnahme in das hessische Landesprogramm Dorfentwicklung 2021:  

„Für den Förderzeitraum der Dorfentwicklung können nur dann Baugebiete ausgewiesen oder 

geplant werden, wenn diese nachweislich nicht zur Innenentwicklung konkurrieren.“ 

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 9 6 0 

 

 

 

TOP 6)  Geschäftsordnung der Gemeindevertretung 

Der HuF-Ausschuss hat die Beschlussvorlage empfohlen.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, den vorliegenden, im Ältestenrat abgestimmten, Entwurf 

der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung und die Ausschüsse. Zugleich tritt die 

Geschäftsordnung vom 02. Februar 1994 außer Kraft.  

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 

 

 

 

TOP 7)  Prüfantrag der Fraktion „Die Grünen“ vom 20.10.2020 –  

Standort Pumptrack 

Der HuF- und Bau-Ausschuss haben die Beschlussvorlage empfohlen. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt, als Standort für den Pumptrack das Gelände, Gemarkung 

Niedernhausen, Flur 2, Nr. 69/3 (hinter dem Edeka-Markt) vorzusehen.  

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 
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TOP 8)  Austausch Bodenbelag Streetball-Platz - Bolzplatz Niedernhausen 

(Grundlage für diesen TOP ist der vorliegende Beschlussvorschlag vom 12.07.2021) 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, den Bodenbelag des Streetball-

Platzes am Bolzplatz Niedernhausen gegen einen geeigneten Bodenbelag in u.a. Sinne 

auszutauschen. Die Maßnahme soll über den Nachlass finanziert werden.  

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 

 

 

 

 

 

 

Fischbachtal, den 26.07.2021   

 

 

 

gez. Alf Wichmann,  

Gemeindevertretervorsteher  

gez. Jörg Bernius,  

Schriftführer 

   

 


